

BAB III
GAMBARAN UMUM MENGENAI PERUSAHAAN – PERUSAHAAN
PADA BURSA EFEK INDONESIA

A. Gambaran Umum Mengenai Perusahaan Konsumsi

Peneliti meneliti 14 perusahaan konsumsi yang terdaftar dalam Bursa Efek Indonesia. Perusahaan tersebut terdiri dari 7 perusahaan Makanan dan Minuman, 3 perusahaan Rokok, 3 perusahaan Farmasi, dan 1 perusahaan Kosmetik dan Barang Keperluan Rumah Tangga.

1. PERUSAHAAN MAKANAN DAN MINUMAN

a. ADES WATERS INDONESIA Tbk⁴⁹

PT Ades Waters Indonesia Tbk (Perseroan), perusahaan yang berdomisili di Indonesia dengan kantor pusat di Perkantoran Hijau Arkadia, Jl. TB. Simatupang Kav 88, Jakarta didirikan dengan nama PT. Alfindo Putrasetia di tahun 1985. nama perseroan telah diubah beberapa kali; terakhir di tahun 2004, ketika nama Perseroan diubah menjadi PT Ades Waters Indonesia Tbk.

Komposisi pemegang saham pada tanggal 31 Desember 2007 adalah 91,94% dimiliki oleh Water Partners Bottling S. A., 2,88% dimiliki oleh USG AG, Singapore- UBS Equities dan 5,18% dimiliki oleh masyarakat lain (*Other public shareholders*).

⁴⁹ “Annual Report PT ADES”, www.bei.com, diunduh 20/Juni/ 2008

b. AQUA GOLDEN MISSISSIPPI Tbk⁵⁰

PT Aqua Golden Mississippi Tbk (Perusahaan) didirikan berdasarkan akta notaris Tan Thong Kie, SH No. 24 tanggal 23 Februari 1973. perusahaan bergerak dalam industri pengolahan dan pembotolan air minum dalam kemasan. Perusahaan memulai kegiatan usaha komersialnya pada tahun 1974.

Perusahaan berkedudukan di Jakarta dan berkantor pusat di Jl. Pulo Lentut No. 3, Kawasan Industri Pulogadung, Jakarta. Pabrik Perusahaan berlokasi di Bekasi, Citeureup dan Mekarsari, Jawa Barat. Induk perusahaan adalah PT Tirta Investama dan induk utama perusahaan adalah Groupe Danone, sebuah perusahaan yang berdiri dan berkedudukan di Perancis. Komposisi pemegang saham pada tanggal 31 Desember 2007 adalah 93,60% dimiliki oleh PT. Tirta Investama dan 6,40% dimiliki oleh publik.

c. CAHAYA KALBAR Tbk⁵¹

PT Cahaya Kalbar Tbk (Perusahaan) dahulu bernama CV Tjahaja Kalbar, didirikan di Pontianak berdasarkan Akta No. 1 tanggal 3 Februari 1968 yang dibuat di hadapan Mochamad Damiri, Notaris di Pontianak.

Ruang lingkup kegiatan usaha Perusahaan meliputi bidang industri makanan berupa industri minyak nabati dan minyak nabati spesialitas, perdagangan umum termasuk impor dan ekspor. Perusahaan mulai beroperasi komersial pada tahun 1971. kantor pusat perusahaan terletak di kawasan Industri Jababeka II, Jl. Industri Selatan

⁵⁰ “Annual Report PT AQUA”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

⁵¹ “Annual Report PT CAHAYA KALBAR”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/

3 Blok GG No. 1, Cikarang, Bekasi 17550 Propinsi Jawa Barat. Lokasi pabrik terletak di Kawasan Industri Jababeka, Cikarang, Jawa Barat dan Pontianak, Kalimantan Barat. Komposisi pemegang saham pada tanggal 31 Desember 2007 adalah 61,71% dimiliki oleh Tradesound Investment Limited Raffles Nominees Singapore, 17,87% dimiliki oleh A/C LL/J-015110-6 dan 20,42% dimiliki oleh masyarakat.

d. DAVOMAS ABADI Tbk⁵²

PT Davomas Abadi Tbk (Perusahaan) didirikan dalam rangka Undang-Undang Penanaman Modal Dalam Negeri No. 6 tahun 1968 juncto Undang-Undang No. 12 tahun 1970 berdasarkan akta notaris Soetomo Ramelan, S.H. No. 25 tanggal 14 Maret 1990.

Sesuai dengan pasal 3 anggaran dasar perusahaan, ruang lingkup kegiatan perusahaan bergerak dalam bidang industri pengolahan biji coklat menjadi kakap lemak dan kakao bubuk, industri pengolahan coklat dan produk-produk makanan dan minuman yang berhubungan dengan coklat, menjalankan usaha-usaha dalam bidang pertanian, perkebunan, kehutanan, perikanan dan peternakan, menjalankan usaha-usaha dalam bidang perdagangan pada umumnya dan menjalankan usaha-usaha dalam bidang jasa kecuali jasa dalam bidang hukum dan pajak. Kegiatan usaha perusahaan saat ini adalah industri pengolahan biji coklat menjadi kako lemak (*cocoa butter*) dan kakao bubuk (*cocoa powder*).

Perusahaan berkedudukan di Jakarta dan pabriknya berlokasi di Tangerang, Jawa Barat dan mulai melakukan kegiatan usaha komersial pada tahun 1991. Komposisi

⁵² “Annual Report PT DAVOMAS ABADI”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/2008

pemegang saham pada tanggal 31 Desember 2007 adalah 23,17 % dimiliki Hassocks Enterprises Ltd, 19,58% dimiliki oleh PT. Multiprima Perkasa, 11,46% dimiliki oleh Caterpillar Associates Ltd, 11,05% dimiliki oleh Pt Citi Pasific Securities, 7,75% dimiliki oleh Krigler Holdings Ltd, 6,08% dimiliki oleh Polar Cap Investment Ltd, 6.03% dimiliki oleh PT Sheriutama Raya, 5,53% dimiliki oleh Catnera International Ltd, dan 9,35% dimiliki oleh masyarakat.

e. INDOFOOD SUKSES MAKMUR Tbk⁵³

PT Indofood Sukses Makmur Tbk (Perusahaan) didirikan di Indonesia pada tanggal 14 Agustus 1990 dengan nama PT Panganjaya Intikusuma berdasarkan akta notaris Benny Kristianto, S.H., No. 228. Berdasarkan pasal 3 anggaran dasar perusahaan, ruang lingkup kegiatan perusahaan terdiri dari, antara lain, produksi mie, penggilingan tepung terigu, kemasan, jasa manajemen serta penelitian dan pengembangan. Saat ini, perusahaan terutama bergerak di bidang pembuatan mie dan penggilingan tepung terigu.

Kantor pusat perusahaan berlokasi di Sudirman Plaza, Indofood Tower, Lantai 27, Jenderal Sudirman, Kav. 76-78, Jakarta, Indonesia, sedangkan pabriknya berlokasi di berbagai tempat di Pulau Jawa, Sumatera, Kalimantan dan Sulawesi. Perusahaan memulai operasi komersialnya pada tahun 1990. Komposisi pemegang saham pada tanggal 31 Desember 2007 adalah 80% dimiliki oleh PT Indofood Sukses Makmur Tbk, 12,93% dimiliki oleh PT Birina Multidaya, 3,84% dimiliki oleh PT Bina Makna Indoprata, dan 3,23% dimiliki PT Metro Lintas Nusa.

⁵³ “Annual Report PT INDOFFOD SUKSES MAKMUR”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

f. MULTI BINTANG INDONESIA Tbk⁵⁴

Perseroan didirikan pada tanggal 3 Juni 1929 berdasarkan akta notaris No. 8 dari Tjeerd Dijkstra, notaris di Medan, dengan mana N.V. Nederlandsch Indische Bierbrouwerijen. Perseroan berdomisili di Indonesia dengan kantor pusat berlokasi di Ratu Plaza Building Lantai 24, Jl. Jenderal Sudirman Kav. 9, Jakarta 10270, dan pabrik berlokasi di Jl. Daan Mogot KM. 19, Tangerang 15122 dan Jl. Raya Mojosari, Pacet KM 50, Samapang Agung, Jawa Timur. Perseroan adalah bagian dari kelompok Heineken, dimana pemegang saham utama adalah Heineken International B.V. Sesuai dengan Anggaran Dasar, perseroan beroperasi dalam industri bir dan minuman lainnya. Untuk mencapai tujuan usahanya, perseroan dapat melakukan transaksi-transaksi sebagai berikut:

- Produksi bir dan minuman lainnya dan produk-produk lain yang relevan
- Pemasaran produk-produk tersebut di atas, pada pasar lokal dan internasional
- Impor atas bahan-bahan promosi yang relevan dengan produk-produk di atas

Komposisi pemegang saham pada tanggal 31 Desember 2007 adalah 75,94% dimiliki oleh Heineken International B.V, 16,63% dimiliki masyarakat, dan 7,43% dimiliki oleh Hollandsch Administratiekantoor B.V.

⁵⁴ “Annual Report PT MULTI BINTANG INDONESIA”, www.bei.com, diunduh 20/Juni/ 2008

g. ULTRA JAYA MILK Tbk⁵⁵

PT Ultrajaya Milk Industry & Trading Company Tbk, selanjutnya disebut "Perseroan", didirikan dengan Akta No. 8 tanggal 2 November 1971 jo Akta perubahan No. 71 tanggal 29 Desember 1971 yang dibuat dihadapan Komar Andasasmita, S. H. Perseroan memiliki kantor pusat dan pabrik yang berlokasi di Jl. Raya Cimareme 131 Padalarang Kabupaten Bandung 40552.

Perseroan bergerak dalam bidang industri makanan dan minuman, khususnya minuman aseptik yang dikemas dalam kemasan karton yang diolah dengan teknologi UHT (Ultra High Temperature) seperti minuman susu, minuman sari buah, minuman tradisional dan minuman kesehatan. Perseroan juga memproduksi rupa-rupa mentega, teh celup, konsetrat buah-buahan tropis, susu bubuk dan susu kental manis.

Perseroan melakukan kerjasama dengan beberapa perusahaan multinasional seperti dengan Nestle, Morinaga, dan lain-lain. Perseroan memasarkan hasil produksinya ke toko-toko, P&D, supermarket, grosir, hotel, institusi, bakeri dan konsumen lain yang terbesar di seluruh wilayah Indonesia dan melakukan ekspor ke beberapa negara. Untuk menunjang kegiatan pemasaran dan meperlancar distribusi produknya, perseroan memiliki kantor perwakilan dan *stock point* yang terbesar di Pulau Jawa.

⁵⁵ "Annual Report, PT ULTRA JAYA", www.bei.com, diunduh 20/Juni/ 2008

2. PERUSAHAAN ROKOK

a. BAT INDONESIA Tbk⁵⁶

PT BAT Indonesia Tbk (Perseroan) didirikan dalam kerangka Undang-Undang No 1 tahun 1967 tentang Penanaman Modal Asing yang dibuat berdasarkan Akta Notaris Kartini Muljadi S.H., berdasarkan Akta Notaris Kartini Muljadi, S.H., No 199 tanggal 21 September 1979. perseroan bergerak di bidang manufaktur, pemasaran dan penjualan, ekspor, impor dan distribusi cerutu, rokok dan produk-produk lain yang dibuat dengan atau dari tembakau. Perseroan memulai kegiatan komersialnya pada tanggal 7 Agustus 1971 dengan nama N. V. Indo-Egyptian Cigarette Company. Pabrik dan kantor pusat Perseroan masing-masing berlokasi di Cirebon dan Jakarta.

b. GUDANG GARAM Tbk⁵⁷

PT Gudang Garam (Perseroan), yang semula bernama PT Perusahaan Rokok Tjap "Gudang garam" Kediri (PT Gudang Garam), didirikan dengan akte Suroso S.H., wakil notaris sementara di Kediri, tanggal 30 Juni 1971 No. 10, diubah dengan notaris yang sama tanggal 30 Juni 1971 No 10, diubah dengan akte notaris yang sama tanggal 13 Oktober 1971 No 13.

Sesuai dengan pasal 3 Anggaran Dasarnya, Perseroan bergerak di bidang industri rokok dan yang terkait dengan industri rokok. Perseroan merupakan kelanjutan dari perusahaan perorangan yang didirikan tahun 1958. pada tahun 1969 berubah status

⁵⁶ "Annual Report PT BAT INDONESIA", *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

⁵⁷ "Annual Report PT GUDANG GARAM", *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

menjadi Firma dan pada tahun 1971 menjadi Perseroan Terbatas. Operasi komersial dimulai tahun 1958.

Perseroan berdomisili di Indonesia dengan Kantor Pusat di Jl. Selampir II/1, Kediri, Jawa Timur, Kantor Perwakilan Jakarta di Jl. Ahmad Yani 79, Jakarta dan Kantor Perwakilan Surabaya di Jl. Pengenal 7 – 15, Surabaya, Jawa Timur.

c. HM SAMPOERNA Tbk⁵⁸

PT Hanjaya Mandala Sampoerna Tbk (Perusahaan) didirikan di Indonesia pada tanggal 19 Oktober 1963 berdasarkan Akta Notaris Anwar Mahajudin S. H., No 69 Akta Pendirian Perusahaan disahkan oleh Menteri Kehakiman Republik Indonesia dalam Surat Keputusan No. J. A. 5/59/15 tanggal 30 April 1964 serta diumumkan dalam Lembaran Berita Negara Republik Indonesia No 94 tanggal 24 November 1964. Ruang lingkup Perusahaan meliputi, antara lain industri dan perdagangan rokok serta investasi saham pada perusahaan-perusahaan lain. Kegiatan produksi rokok secara komersial telah dimulai pada tahun 1913 di Surabaya sebagai industri rumah tangga. Pada tahun 1930, industri rumah tangga ini diresmikan dengan dibentuknya NVBM Handel Maatschapij Sampoerna.

Perusahaan berkedudukan di Surabaya, dengan kantor pusat berlokasi di Jalan Rungkut Industri Raya No 18, Surabaya serta memiliki pabrik yang berlokasi di Surabaya, Pandaan dan Malang. Perusahaan juga memiliki kantor perwakilan korporat di Jakarta.

⁵⁸ “Annual Report PT HM SAMPOERNA”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

PT Hanjaya Mandala Sampoerna Tbk dan anak perusahaan memiliki kurang laebih 29.550 orang dan 30.000 orang karyawan tetap masing-masing pada tanggal 30 September 2007 dan 2006.

3. PERUSAHAAN FARMASI

a. DARYA-VARIA LABORATORIA Tbk⁵⁹

PT Darya-Varia Laboratma Tbk (Perusahaan) didirikan dalam rangka Undang-Undang Penanaman Modal Dalam Negeri No. 6 tahun 1968 berdasarkan akta notaris No. 5 tanggal 5 Februari 1976 dari notaris No 5 tanggal 5 Februari 1976 dari notaris Abdul latief, S.H. perusahaan bergerak dalam bidang manufaktur, perdagangan dan distribusi produk-produk farmasi, produk-produk kimia yang berhubungan dengan farmasi, dan perawatan kesehatan. Perusahaan mulai beroperasi secara komersial pada tahun 1976. pabrik dan kantor pusat Perusahaan masing-masing berlokasi di Bogor dan Jakarta.

b. KIMIA FARMA Tbk⁶⁰

PT Kimia Farma (Persero) Tbk selajutnya disebut "Perusahaan" didirikan berdasarkan akta No. 81 tanggal 16 Agustus 1971 dan diubah dengan akta perubahan No. 18 tanggal 11 Oktober 1971 keduanya dari Soelaeman Ardjasmita, notaris di Jakarta. Perusahaan berdomisili di Jakarta dan memiliki unit produksi yang berlokasi di Jakarta, Bandung, Semarang, Watudakon (Mojokerto) dan Tanjung Morawa

⁵⁹ "Annual Report PT DARYA-VARIA LABORATORIA", *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

⁶⁰ "Annual Report PT KIMIA FARMA", *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

(Medan). Perusahaan juga memiliki satu unit distribusi yang berlokasi di Jakarta. Pada tahun 2003, perusahaan membentuk 2 (dua) Anak Perusahaan yaitu PT Kimia Farma Trading & Distribution dan PT Kimia Farma Apotek yang sebelumnya masing-masing merupakan unit usaha Pedagang Besar Farmasi dan Apotek. Kantor pusat perusahaan beralamat di Jalan Veteran Nomor 9 Jakarta.

Perusahaan mulai beroperasi secara komersial sejak tahun 1871, yang pada saat itu bergerak dalam bidang distribusi obat dan bahan baku obat. Pada tahun 1958, pada saat Pemerintah Indonesia menasionalisasikan semua perusahaan Belanda, status Perusahaan tersebut diubah menjadi satu perusahaan yaitu Perusahaan Negara Farmasi dan Alat Kesehatan Bhinneka Kimia Farma disingkat PN Farmasi Kimia Farma. Pada tahun 1971, berdasarkan Peraturan Pemerintah No 16 Tahun 1974 status Perusahaan Negara tersebut diubah menjadi Perseroan dengan nama PT Kimia Farma (Persero)

Hasil produksi Perusahaan saat ini dipasarkan di dalam negeri dan di luar negeri, yaitu ke Asia, Eropa, Australia, Afrika dan Selandia Baru. Sesuai dengan pasal 3 Anggaran Dasar Perusahaan, perusahaan dapat melaksanakan kegiatan usaha sebagai berikut:

- Mengadakan, menghasilkan, mengolah bahan kimia farmasi, biologi dan lainnya yang diperlukan guna pembuatan persediaan farmasi, kontrasepsi, kosmetika, obat tradisional, alat kesehatan, produk makanan/minuman dan produk lainnya termasuk bidang perkebunan dan pertambangan yang ada hubungannya dengan produk di atas

- Memproduksi pengemasan dan bahan pengemasan, mesin dan peralatan serta sarana pendukung lainnya, baik yang berkaitan dengan industri farmasi maupun industri lainnya
- Menyelenggarakan kegiatan pemasaran, perdagangan dan distribusi dari hasil produksi seperti di atas, baik hasil produksi sendiri maupun hasil produksi pihak ke tiga, termasuk barang umum, baik di dalam maupun di luar negeri, serta kegiatan-kegiatan lain yang berhubungan dengan usaha Perusahaan
- Melakukan usaha bidang jasa, baik yang ada hubungannya dengan kegiatan usaha Perusahaan maupun jasa, upaya dan sarana pemeliharaan dan pelayanan kesehatan pada umumnya termasuk jasa konsultasi kesehatan
- Menyelenggarakan jasa penunjang lainnya termasuk pendidikan, penelitian dan pengembangan sendiri maupun kerjasama dengan pihak lain.

Ruang lingkup kegiatan Perusahaan meliputi, antara lain usaha dalam bidang industri dan distribusi produk farmasi (obat-obatan bagi manusia dan hewan). Saat ini Perusahaan terutama bergerak dalam bidang produksi dan pengembangan produk farmasi. Perusahaan memulai operasi komersial pada tahun 1966. Perusahaan berkedudukan di Jakarta, dimana kantor pusat maupun fasilitas pabrik keduanya berlokasi di Kawasan Industri Delta Silicon, Jl. M.H. Thamrin, Blok A3-1, Lippo Cikarang, Bekasi, Jawa Barat.

c. KALBE FARMA Tbk⁶¹

PT Kalbe Farma Tbk (Perusahaan) didirikan di Negara Republik Indonesia, dalam rangka Undang-Undang Penanaman Modal Dalam Negeri No. 6 Tahun 1968 yang telah diubah dengan Undang-Undang No. 12 Tahun 1970 berdasarkan akta notaris Raden Imam Soesetyo Prawirokoesoemo No. 3 pada tanggal 10 September 1966. akta pendirian ini telah disahkan oleh Menteri Kehakiman (Menkeh) Republik Indonesia dengan Surat Keputusan No. J.A.5/72/23 tanggal 12 September 1967 dan diumumkan dalam Tambahan No. 234, Berita Negara Republik Indonesia No. 102 pada tanggal 22 Desember 1967.

Ruang lingkup Perusahaan meliputi, antara lain usaha dalam bidang industri dan distribusi produk farmasi (obat-obatan bagi manusia dan hewan). Saat ini Perusahaan terutama bergerak dalam bidang produksi dan pengembangan produk farmasi. Perusahaan memulai operasi komersial pada tahun 1966.

Perusahaan berkedudukan di Jakarta, dimana kantor pusat maupun fasilitas pabrik keduanya berlokasi di Kawasan Industri Delta Silicon, Jl. M.H. Thamrin, Blok A3-1, Lippo Cikarang, Bekasi, Jawa Barat.

4. PERUSAHAAN KOSMETIK DAN BARANG KEPERLUAN RUMAH TANGGA

a. MUSTIKA RATU Tbk⁶²

PT. Mustika Ratu Tbk (Perusahaan) didirikan berdasarkan akta No. 35 pada tanggal 14 Maret 1978 oleh Notaris G.H.S. Loemban Tobing, S.H. Sesuai dengan

⁶¹ “Annual Report PT KALBE FARMA”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

⁶² “Annual Report PT MUSTIKA RATU”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

pasal 2 anggaran dasar perusahaan, ruang lingkup kegiatan perusahaan meliputi pabrikasi, perdagangan dan distribusi jamu dan kosmetik tradisional serta minuman sehat dan kegiatan usaha lain yang berkaitan.

Perusahaan berdomisili di Jalan Gatot Subroto, Jakarta dan pabrik berlokasi di Jalan Raya Bogor KM. 26,4 Ciracas, Jakarta Timur. Perusahaan memulai kegiatan komersial pada tahun 1978.

B. Gambaran Umum Mengenai Perusahaan Aneka Industri

Peneliti meneliti 14 perusahaan aneka industri yang terdaftar dalam Bursa Efek Indonesia. Perusahaan tersebut terdiri dari 10 perusahaan Otomotif dan komponennya, 2 perusahaan Tekstil dan Garmen dan 2 perusahaan Alas Kaki

1. PERUSAHAAN OTOMOTIF DAN KOMPONENNYA

a. ASTRA INTERNATIONAL Tbk⁶³

PT Astra International Tbk (Perseroan) didirikan pada tahun 1957 dengan nama PT Astra International Incorporated. Pada tahun 1990, Perseroan mengubah namanya menjadi PT Astra International dan selanjutnya pada tahun 1997 menjadi PT Astra International Tbk.

Perseroan didirikan dengan Akta Notaris Sie Khwan Djio No.67 tanggal 20 Februari 1957 dan disahkan oleh Menteri Kehakiman Republik Indonesia dalam Surat keputusan No, J.A.5/53/5 tanggal 1 Juli 1957.

⁶³ “Annual Report PT ASTRA INTERNATIONAL”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

Perseroan berdomisili di Jakarta, Indonesia, dengan kantor pusat di Jl. Gaya Motor Raya No. 8, Sunter II, Jakarta. Sesuai dengan pasal 3 Anggaran Dasar Perseroan, ruang lingkup kegiatan Perseroan adalah perdagangan umum, perindustrian, jasa pertambangan, pengangkutan, pertanian, pembangunan dan jasa konsultasi. Ruang lingkup kegiatan utama anak perusahaan meliputi perakitan dan penyaluran mobil, sepeda motor berikut suku cadangnya, penjualan dan penyewaan alat-alat berat, jasa pertambangan, pengembangan perkebunan, jasa keuangan dan teknologi informasi.

b. ASTRA OTOPARTS Tbk⁶⁴

PT Astra Otoparts Tbk (Perusahaan) didirikan berdasarkan akta notaris NO. 50 tanggal 20 september 1991 dari Rukmasanti Harjasatya, S.H., notaris di Jakarta, dengan nama PT Federal Adiwiraserasi. Akta pendirian ini disahkan oleh Menteri Kehakiman Republik Indonesia dalam Surat Keputusan No. C2-1326.HT.01.01.TH.92 tanggal 11 Februari 1992 serta diumumkan dalam Berita Negara No. 39 Tambahan No. 2208 tanggal 15 Mei 1992.

Sesuai dengan pasal 3 Anggaran Dasar Perusahaan, ruang lingkup kegiatan perusahaan terutama bergerak dalam perdagangan suku cadang kendaraan bermotor baik lokal maupun ekspor dan menjalankan usaha dalam bidang industri logam, suku cadang kendaran bermotor dan industri plastik. Perusahaan memulai kegiatan komersialnya pada tahun 1991. Saat ini kegiatan pemasaran Perusahaan meliputi

⁶⁴ “Annual Report PT ASTRA OTOPARTS”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/2008

dalam negeri dan luar negeri termasuk Asia, Timur tengah dan Afrika, dan memiliki divisi perdagangan yang beroperasi di Singapura dan anak perusahaan di Australia.

Perusahaan berdomisili di Jakarta dan tergabung dalam kelompok usaha Grup Astra. Pabrik Perusahaan berlokasi di Jakarta dan Bogor dan kantor pusatnya beralamat di Jalan Raya Pegangsaan Dua Km.2,2, Kelapa Gading, Jakarta.

c. GOODYEAR INDONESIA Tbk⁶⁵

PT Goodyear Indonesia Tbk (Perusahaan) semula didirikan dengan nama "NV The Goodyear Tire & Rubber Company Limited) pada tanggal 26 Januari 1917 berdasarkan Akta Notaris Benjamin ter Kuile No. 199, yang kemudian berubah nama menjadi "PT. Goodyear Indonesia" berdasarkan Akta Notaris Eliza Pondaag No. 73 tanggal 31 Oktober 1977 yang telah disahkan oleh Menteri Kehakiman Republik Indonesia dalam Surat Keputusan No. Y.A.5/250/7 tanggal 25 Juli 1978.

Perusahaan bergerak dalam bidang industri dan perdagangan ban untuk kendaraan bermotor dan pesawat terbang serta komponen lain yang terkait, penyaluran dan ekspor ban. Perusahaan mulai beroperasi dalam bidang usaha perdagangan ban pada tahun 1935 di Bogor sebagai pabrik ban pertama di Indonesia. Kantor pusat Perusahaan berdomisili di Bogor.

⁶⁵ "Annual Report PT GOODYEAR INDONESIA", *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

d. GAJAH TUNGGAL Tbk⁶⁶

PT Gajah Tunggal Tbk (Perusahaan) didirikan berdasarkan akta notaris No. 54 tanggal 24 Agustus 1957 dari Raden Meester Soewandi, SH, notaris di Jakarta. Akta pendirian ini disahkan oleh Menteri Kehakiman Republik Indonesia dalam Surat Keputusannya No. J.A.5/69/23 tanggal 29 Mei 1952 serta diumumkan dalam Berita Negara Republik Indonesia No.63 tanggal 5 Agustus 1952, Tambahan no. 884.

Perusahaan berdomisili di Jakarta dengan pabrik berlokasi di Tangerang dan Serang. Kantor pusat Perusahaan beralamat di Wisma Hayam Wuruk, Lantai 10, Jl. Hayam Wuruk 8, Jakarta.

Sesuai dengan pasal 3 Anggaran Dasar Perusahaan, ruang lingkup kegiatan Perusahaan terutama meliputi bidang industri pembuatan barang-barang dari karet, termasuk ban dalam dan luar segala jenis kendaraan, barang atau alat. Perusahaan mulai memproduksi secara komersial pada tahun 1953. Hasil produksi Perusahaan dipasarkan di dalam dan di luar negeri, termasuk ke Amerika Serikat, Asia, Australia dan eropa. Jumlah karyawan Perusahaan 10.606 karyawan dan 10.048 karyawan tahun 2007 dan 2006

e. INDOMOBIL SUKSES INTERNATIONAL Tbk⁶⁷

PT Indomobil Sukses International Tbk (Perusahaan) didirikan berdasarkan hasil penggabungan usaha antara PT. Indomulti Inti Industri Tbk (IMII) dan PT Indomobil

⁶⁶ “Annual Report PT GAJAH TUNGGAL”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008.

⁶⁷ “Annual Report PT INDOMOBIL SUKSES INTERNATIONAL”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

Investment Corporation (IIC) pada tanggal 6 November 1997 dimana IMII adalah perusahaan yang melanjutkan usaha. IMII didirikan pada tanggal 20 Maret 1987 berdasarkan akta notaris Benny Kristianto, S.H., No. 128. Akta pendirian Perusahaan disahkan oleh Menteri Kehakiman Republik Indonesia dalam Surat Keputusan No. C2-10924.HT.01.01.TH.88 tanggal 30 November 1988 dan diumumkan dalam Lembaran Berita Negara No. 32, Tambahan No. 1448 tanggal 20 April 1990.

Perusahaan dan Anak Perusahaan (Grup) didirikan dan menjalankan kegiatan usahanya di Indonesia. Ruang lingkup kegiatan Group bergerak dalam bidang perakitan dan distribusi kendaraan bermotor roda empat, besi dan truk, dengan merk “Suzuki”, “Nissam”, “Volvo”, “Vollkswagen (VW)”, “SsangYong”, “Audi”, “Hino”, “Renault”, “Manito”, “Kalmar”, “Chery”, dan “Liugong” dan/atau kendaraan bermotor roda dua beserta suku cadangnya, perbengkelan, jasa keuangan, pembiayaan konsumen, penyewaan dan jual beli kendaraan bekas pakai dan melakukan penyertaan saham dalam perusahaan-perusahaan dan/atau kegiatan lainya yang terkait dengan industri otomaotif.

Perusahaan berlokasi di Wisma Indomobil, Jl. MT. Haryono Kav. 8, Jakarta. Fasilitas pabrik dan perakitan Group terutama berlokasi di kawasan industri sekitar Jakarta dan Jawa Barat, sedangkan fasilitas penunjang servis otomotif, dealer, pembiayaan dan penyewaan terutama berlokasi di kota besar di Jawa, Sumatera dan Kalimantan. Perusahanan memulai kegiatan komersialnya pada tahun 1990.

f. INDOSPRING Tbk⁶⁸

PT INDOSPRING Tbk (Perusahaan) berkedudukan di Gresik, didirikan berdasarkan Akta Notaris No. 10 tanggal 5 Mei 1978 dari Notaris Stefanus Sindunatha, SH dengan status Penanaman Modal Dalam Negeri (PMDN). Berdasarkan pada pasal 3 Anggaran Dasar Perusahaan, ruang lingkup dari aktivitas Perusahaan bergerak dalam bidang industri spare parts kendaraan bermotor khususnya pegas, yang berupa leaf spring (pegas daun) dan coil spring (pegas spiral) beralamat di Jalan Mayjen Sungkono No 10, Segoromadu, Gresik 61101, Jawa Timur. Perusahaan mulai berproduksi secara komersial pada tahun 1979.

g. MULTI PRIMA SEJAHTERA Tbk⁶⁹

PT Lippo Enterprises Tbk (Perusahaan) didirikan pada tanggal 7 Januari 1982 berdasarkan akta No. 9 dari Notaris Misahardi Wilamarta S.H. Akta pendirian tersebut telah disahkan oleh Menteri Kehakiman dalam Surat Keputusan No. C2 302.H.T.01.01-TH.84 tanggal 14 Januari 1984 dan diumumkan dalam lembaran Berita Negara No. 82, Tambahan No. 2417 tanggal 13 Oktober 1989. Anggaran Dasar Perusahaan telah mengalami beberapa kali perubahan, terakhir dengan akta No 137 tanggal 27 Juni 2001 dari notaris yang sama, sehubungan dengan antara lain, perubahan nama Perusahaan menjadi PT Multi Prima Sejahtera Tbk. Akta perubahan itu telah disahkan oleh Menteri Kehakiman dan Hak Asasi Manusia dalam Surat Keputusan No. C-02583 HT.01.04.TH.2001 tanggal 28 Juni 2001 dan diumumkan

⁶⁸ “Annual Report, PT INDOSPRING”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

⁶⁹ “Annual Report PT MULTI PRIMA SEJAHTERA”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

dalam lembaran Berita Negara No. 8217, Tambahan No. 100 tanggal 14 Desember 2001.

Sesuai dengan Pasal 3 Anggaran Dasar Perusahaan, ruang lingkup kegiatan perusahaan meliputi, antara lain:

- Manufaktur busi dan suku cadang kendaraan bermotor
- Perdagangan barang-barang hasil produksi sendiri dan/atau perusahaan yang mempunyai hubungan istimewa
- Penyertaan dalam perusahaan-perusahaan dan/atau badan hukum lain.

Perusahaan berkedudukan di Karawaci Office Park Blok M 39 – 50, Lippo

Karawaci, Tangerang, sedangkan pabriknya berlokasi di Jl. Kabupaten No. 454, Desa Tlajung Udik, Kecamatan Gunung Putri, Jawa Barat. Perusahaan memulai operasi komersial pada tahun 1987.

h. NIPRESS Tbk⁷⁰

PT Nipress (Perusahaan) didirikan dalam rangka Undang-Undang Penanaman Modal Dalam Negeri No. 6 tahun 1968 yang telah diubah dengan Undang-Undang No. 12 tahun 1970 berdasarkan akta No. 295 tanggal 24 April 1975 dari Ridwan Suselo SH, Notaris di Jakarta. Akta pendirian ini telah disahkan oleh Menteri Kehakiman Republik Indonesia dalam Surat Keputusan No. Y. A. 5/271/22 tanggal 19 Agustus 1975, serta diumumkan dalam lembaran Berita Negara R.I. No. 42 tanggal 25 Mei 1976, Tambahan No. 394.

⁷⁰ “Annual Report PT NIPRESS”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

Sesuai dengan pasal 3 Anggaran Dasar Perusahaan, ruang lingkup kegiatan Perusahaan meliputi bidang usaha industri accu lengkap untuk segala keperluan dan usaha-usaha lainnya yang berhubungan dengan ini. Perusahaan dan pabrik berdomisili di Jl. Narogong Raya Km. 26 Cileungsi, Bogor, Jawa Barat. Jumlah karyawan rata-rata 927 karyawan untuk tahun 2006 dan 901 untuk tahun 2005.

Perusahaan mulai produksi komersialnya sejak tahun 1975. Hasil produksi Perusahaan dipasarkan di dalam dan di luar negeri, termasuk ke Eropa, Asia, Timur Tengah, Afrika dan Australia.

i. PRIMA ALLOY STEEL Tbk⁷¹

PT Prima Alloy Steel Universal Tbk (Perusahaan) didirikan dengan akta Notaris M.M. Lomanto, S.H. No. 22 tanggal 20 Februari 1984. Akta pendirian ini disahkan oleh Menteri Kehakiman Republik Indonesia dengan Surat Keputusan No. C2-2315-HT.01.Th.1985 tanggal 25 April 1985 serta diumumkan dalam Berita Negara No. 27 Tambahan No. 304 tanggal 3 April 1987.

Sesuai dengan Pasal 3 Anggaran Dasar Perusahaan, ruang lingkup kegiatan Perusahaan meliputi industri rim, stabilizer dan peralatan lain dari alloy aluminium dan baja, serta perdagangan umum untuk produk-produk tersebut. Kantor dan pabrik berlokasi di Jalan Muncul No. 1, Gedangan, Sidoarjo, Jawa Timur. Perusahaan mulai beroperasi komersial pada tahun 1986.

⁷¹ “Annual Report PT PRIMA ALLOY STEEL”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/2008

j. SELAMAT SEMPURNA Tbk⁷²

PT Selamat Sempurna Tbk (Perusahaan) didirikan di Indonesia pada tanggal 19 Januari 1976 berdasarkan akta notaris Ridwan Suselo, S.H. No. 207. Akta pendirian tersebut telah disahkan oleh Menteri Kehakiman dalam Surat Keputusan No. Y.A.5/96/5 tanggal 22 Maret 1976.

Sesuai Anggaran Dasar Perusahaan, ruang lingkup kegiatan Perusahaan terutama adalah bergerak dalam bidang industri alat-alat perlengkapan (suku cadang) dari berbagai macam alat-alat mesin pabrik dan kendaraan, dan sejenisnya. Perusahaan berkedudukan di Jakarta, dengan kantor pusat di Wisma ADR, jalan Pluit Raya I No. 1, Jakarta Utara, sedangkan pabriknya berlokasi di Jakarta dan Tangerang. Perusahaan memulai kegiatan operasi komersialnya sejak tahun 1980.

2. PERUSAHAAN TEKSTIL DAN GARMEN

a. PAN BROTHER Tbk⁷³

PT PAN BROTHER Tbk (Perusahaan) didirikan berdasarkan akta notaris Misahardi Wilamarta, SH., Jakarta No. 96 tanggal 21 Agustus 1980 kemudian diubah dengan akta notaris No. 58 tanggal 16 Oktober 1980. akta pendirian tersebut telah disahkan oleh Menteri Kehakiman Republik Indonesia dalam surat keputusan tanggal 30 Oktober 1980, No. YA/5/500/II serta diumumkan dalam Lembaran Berita Negara Republik Indonesia No. 59.

⁷² “Annual Report PT SELAMAT SEMPURNA”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/2008

⁷³ “Annual Report PT PAN BROTHER”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/2008

Perusahaan dan pabrik berlokasi di Jl. Siliwangi No. 178 Alam Jaya, Jatiuwung Tangerang dan mempunyai cabang di Solo, Jawa Tengah.

Sesuai dengan pasal 3 anggaran dasar Perusahaan, ruang lingkup kegiatan Perusahaan meliputi perindustrian, perdagangan hasil usaha industri tersebut, mengimpor alat-alat, pengangkutan dan perwakilan atau keagenan, jasa pengelolaan dan penyewaan gedung perkantoran, taman hiburan atau rekreasi dan kawasan berikat. Perusahaan berusaha di industri garment. Jumlah karyawan Perusahaan untuk tahun yang berakhir 31 Desember 2007 dan 2006 rata-rata 11.819 dan 10.095 karyawan.

b. **TEXMACO Tbk**⁷⁴

PT Texmaco Jaya Tbk (Perusahaan) didirikan dalam rangka Undang-Undang Penanaman Modal Dalam Negeri No. 6 tahun 1968. Undang-Undang No. 12 tahun 1970 berdasarkan akta No. 14 tanggal 28 November 1970, dari Januar Tirtaamidjaja SH, notaris di Jakarta, yang telah diubah dengan akta No. 11 tanggal 14 Juni 1973 dari Notaris yang sama.

Sesuai dengan pasal 3 Anggaran Dasar Perusahaan, ruang lingkup kegiatan Perusahaan adalah terutama dalam bidang industri pertenunan dan perajutan, termasuk finishing dan printing. Perusahaan berkedudukan di Karawang, sedangkan pabriknya berlokasi di Beji, pemalang, Jawa Tengah dan Karawang, Jawa Barat. Kantor pusat Perusahaan berlokasi di Sentra Mulia Suite 1008, Lantai 10, Jl. H.R.

⁷⁴ “Annual Report PT TEXMACO”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

Rasuna Said Kav. X-6 No. 8, Jakarta. Perusahaan mulai berproduksi secara komersial pada tahun 1972.

3. PERUSAHAAN ALAS KAKI

a. SEPATU BATA Tbk⁷⁵

PT Sepatu Bata Tbk. (Perusahaan) didirikan di Indonesia pada tanggal 15 Oktober 1931 dengan akta notaris Adriaan Hendrick Van Ophuijsen No. 64. Peresmian pengopersiannya dilakukan pada tahun 1931.

PT Sepatu Bata Tbk adalah anggota Bata Shoe Organization (BSO) yang mempunyai kantor pusat di Toronto , Canada. BSO merupakan produsen terbesar penghasil sepatu di dunia yang beroperasi di banyak negara, menghasilkan serta menjual jutaan pasang sepatu setiap tahun.

Fasilitas produksi Perusahaan terletak di Jakarta dan Purwakarta. Perusahaan bergerak di bidang usaha memproduksi sepatu kulit, sepatu dari kain, sepatu santai dan olah raga, sandal serta sepatu khusus industri, dan impor dan distribusi sepatu. Perusahaan juga aktif melakukan ekspor sepatu. Perusahaan, yang berkantor pusat di Jakarta, memperkerjakan 1.308 karyawan pada tanggal 31 Desember 2007.

b. SURYA INTRINDO MAKMUR Tbk⁷⁶

PT Surya Intrindo Makmur Tbk (Perusahaan) didirikan berdasarkan akta No. 48 tanggal 29 Juli 1996 oleh Ny. Nursetiani Budi SH, notaris di Sidoarjo. Akta pendirian

⁷⁵ “Annual Report PT SEPATU BATA”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

⁷⁶ “Annual Report PT SURYA INTRINDO MAKMUR”, *www.bei.com*, diunduh 20/Juni/ 2008

ini telah disahkan Meenteri Kehakiman Republik Indonesia dalam Surat Keputusannya No. C2-10432.HT.01.01TH.96 tanggal 19 November serta diumumkan dalam Berita Acara Negara Republik Indonesia No. 69 tanggal 29 Agustus 1997 tambahan No.3665.

Berdasarkan pasal 3 Anggaran Dasar Perusahaan, ruang lingkup kegiatan Perusahaan terutama bergerak di bidang industri sepatu dan alas kaki lainnya. Kantor pusat Perusahaan beralamatkan di Komplek Permata Industri Blok E/10-11, Tambak Sawah, Waru, Sidoarjo, Jawa Timur. Perusahaan memulai usaha komersilnya sejak tahun 1997. Hasil Produksi sebagian dipasarkan ke luar negeri, seperti Amerika Serikat, Eropa, Kanada dan negara lainnya. Jumlah karyawan tetap Perusahaan sebanyak 1.983 karyawan tahun 2005 dan 1.817 karyawan tahun 2004.